
Fachgruppe Sittiche und Exoten  
 
Protokoll der Tagung am 26.09.2020 in Baunatal 
 
 
 
Tagesordnung: 
1.  Begrüßung  
2.  Feststellung der anwesenden Delegierten 
3. Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
4.  Genehmigung des Protokolls vom 28. September 2019 
5. Jahresrückblick 1. Vorsitzender 
6. 71. Deutsche Meisterschaft – Aussprache - 
7. Wahlen: Wahl eines Wahlleiters 
           a) Fachgruppenvorsitzender 
           b) Stellvertreter 
           c) Schriftführer 
8. Bekanntgabe über Änderungen auf der 72. Deutschen Meisterschaft 
9.. Bekanntgabe über Änderungen bei den Schauklassenschlüsseln 
10. Neuigkeiten aus der Preisrichtergruppe 
11. Fragen und Anregungen 
12. Verschiedenes 
13.  Schlusswort 
 
 
Zu Top 1: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung 
Der Fachgruppenvorsitzende Hans Harting begrüßte pünktlich um 10.00 Uhr die anwesenden 
Delegierten. Er bat die Anwesenden, sich in die Liste einzutragen, die Corona bedingt erforderlich 
war.  
 
Zu Top 2: Feststellung der anwesenden Landesverbands-Delegierten 
Es fehlten unentschuldigt die Landesverbände 17, 20 und 24, alle übrigen Verbände waren durch 
Delegierte vertreten. 
 
Zu Top 3: Ehrung verstorbener Mitglieder 
Im Gedenken der verstorbenen Mitglieder erhoben sich die Anwesenden von ihren Plätzen. 
Stellvertretend für alle wurde Helmut Hoock genannt. 
 
Zu Top 4: Genehmigung des Protokolls vom 28. September 2019 
Das im Vogelfreund 11/2019 veröffentlichte Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
Zu Top 5: Jahresrückblick 1. Vorsitzender 
Hans Harting gab seinen nachfolgenden Jahresrückblick bekannt: 
Die 71. Deutsche Meisterschaft fand wie gewohnt am 04./05.01.2020 statt. 
Gemeldet waren zur Deutschen Meisterschaft insgesamt 812 Si/Ex, das waren zur 70. DM 346 
Vögel weniger. 
Es waren 237 Großsittiche von 40 Ausstellern, 162 SWS und FWS von 19 Ausstellern und 413 
Exoten von 46 Ausstellern. 
Am Freitagmorgen pünktlich um 8.00 Uhr begannen wir mit der Bewertung der ausgestellten 
Vögel. Diese lief sehr harmonisch und kurz nach Mittag standen die Deutschen Meister fest und 
die Dateien konnten an Dieter Wirges übergeben werden.  
Corona bedingt fiel in diesem Jahr die Preisrichter-Sommerschulung aus, wir hoffen, dass diese im 
nächsten Jahr stattfinden kann. 
Zur 71. Deutschen Meisterschaft musste erstmals eine verbindliche Voranmeldung bei den 
Wellensittichen gemacht werden, dieses hat gut funktioniert. Zumal am Einlieferungstag alle 
Wellensittiche schon im PC eingegeben waren und es keine Verzögerung gab. 



Bei der Einlieferung der Vögel durch die Halle 21 über die Rolltreppe oder dem Aufzug war etwas 
optimiert worden und funktionierte dieses Mal besser. Das Ausliefern der Vögel am Sonntag 
erfolgt dann in umgekehrter Reihenfolge.  
Die Präsentation der Siegervögel neben der Rolltreppe wurde gut angenommen, etwaige 
Verbesserungen müssten in Zukunft noch vorgenommen werden. Zur Präsentation gab es aber 
auch negative Stimmen, einige Züchter möchten doch die Präsentation in der Nähe der 
dazugehörigen Sparte, so wie es bei den Kanarien gehandhabt wird. 
Die Siegerehrung in der Halle 21 fand dort zum 2. Mal statt. Diesmal war für mehr Platz und 
Sitzgelegenheit gesorgt. Die Akustik war diesmal auch besser, sodass jeder Zuhörer auch alles 
verstand.  
Zum Schluss noch ein paar Worte zum allgemeinen Umgang in der Fachgruppe. Im letzten Jahr 
war durch die verbindliche Anmeldung bei den Wellensittichen viel Unruhe entstanden, leider 
wurde die auch durch einige zu unserer Gruppe gehörigen Preisrichtern geschürt. Leider hat die 
Fachgruppe durch diese Aktionen sehr gelitten. Was für mich und den Beteiligten sehr unschön 
ist. Ich möchte jeden freistellen, was ich auch schon auf den Preisrichtertagungen gesagt habe, 
wenn es jemand ohne verbindliche Voranmeldung genauso hinbekommt als mit, kann er dieses 
gerne machen. Ich sehe nur wie es bei den vorherigen Schauen war, da standen bergeweise die 
Wellensittiche auf dem Tisch und wurden bis spät abends in die Regale einsortiert. 
In Zukunft sollten wir das Wir-Gefühl stärken und gemeinsam in eine Richtung arbeiten und nicht 
wie es in der Vergangenheit teilweise war, gegeneinander. Das hilft keinem.  
Ich danke für eure Aufmerksamkeit. 
 
Zu Top 6: 71. Deutsche Meisterschaft – Aussprache - 
Hierzu gab es keine Aussprache oder Anregungen. 
 
Zu Top 7: Wahlen 
Wahl eines Wahlleiters 
a) Fachgruppenvorsitzender 
b) Stellvertreter 
c) Schriftführer 
Als Wahlleiter wurde der DKB-Präsident Klaus Weber vorgeschlagen. Er dankte für das Vertrauen 
und übernahm gerne das Amt des Wahlleiters. 
Sein Dank ging an alle Personen des Fachgruppenteams, die bisher dort gearbeitet haben. Sein 
besonderer Dank galt Marlene Katz, die jahrzehntelang und zwar 32 Jahre in der Fachgruppe 
mitgearbeitet hatte. 
Weiter ging es mit der Wahl des Fachgruppenvorsitzenden. Klaus Weber schlug Wiederwahl von 
Hans Harting vor, der dann auch von der Versammlung einstimmig gewählt wurde. 
Auf Wunsch von Hans Harting führte Klaus Weber dann auch die weiteren Wahlen durch. 
Als Stellvertreter wurde Heike Schupp vorgeschlagen, die aus beruflichen Gründen nicht 
anwesend sein konnte, ihr Einverständnis für eine Wiederwahl schriftlich erklärt hatte. Auch sie 
wurde einstimmig von der Versammlung gewählt. 
Als Schriftführer wurde von Klaus Weber Marco Heitz vorgeschlagen, der ebenfalls einstimmig 
gewählt wurde. 
 
Zu Top 8: Bekanntgabe über Änderungen auf der 72. Deutschen Meisterschaft  
Hans Harting erklärte den Anwesenden, dass es sehr schwierig wäre, unter den Auflagen der 
Hygiene-Vorschriften eine Deutsche Meisterschaft durchzuführen und deshalb auf eine DM zu 
verzichten. Dieser Meinung schlossen sich die Delegierten ebenfalls an.  
 
Zu Top 9: Bekanntgabe über Änderungen bei den Schauklassenschlüsseln 
Da die Preisrichterschulung ausfiel, lagen auch keine diesbezüglichen Anträge vor. Hans Harting 
hofft, dass im nächsten Jahr diese Schulung wieder stattfinden kann.  
 
Zu Top 10: Neuigkeiten aus der Preisrichtergruppe 
Hans Harting erklärte, dass es zwei neue Preisrichter bei den Wellensittichen gibt. 
 



Zu Top 11: Fragen und Anregungen 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu Top 12: Verschiedenes 
Als Dank für 32 Jahre Tätigkeit in der Fachgruppe und neun Jahre als Schriftführerin bedankte 
sich Hans Harting bei Marlene Katz mit einem Geschenkkorb. Er hofft, sie auf Deutschen 
Meisterschaften wiederzusehen, aber bei den Preisrichterschulungen wird sie jedenfalls dabei 
sein.  
 
Zu Top 13: Schlusswort 
Hans Harting dankte den Delegierten für ihre Mitarbeit und schloss die harmonisch verlaufene 
Versammlung um 10.35 Uhr. 
 
Fachgruppenvorsitzender     Schriftführerin 
Hans Harting       Marlene Katz 


